

FERRO
CARRILES.

De Palma a Manacor
3 1/2 (mixto)—8 10 m. y 2 1/2 t.
De Palma a La Puebla
3 1/2 (mixto)—8 10 m. y 2 1/2 t.
De Manacor a Palma y La Puebla
3 1/2 (mixto), 8 m.—5 1/2 t.
De La Puebla a Palma
4 (mixto), 8 25 m. y 8 30 t.
De La Puebla a Manacor
4 (mixto), 8 25 m. y 3 1/2 tarde.
Los días de mercado en Inca.
De Inca a Palma 2 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administración,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

LA OPINION.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar-
celona.—Miér. 2 25 t. Mahon por Alcedia.
—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2 25 t. Barce-
lona por Alcedia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcedia.—Miér. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado
7 m. Barcelona.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.
1'25 PESETA AL MES.

POLITICA EXTERIOR.

Dos nuevos pasos en el camino del progreso humano tenemos que registrar en Francia e Inglaterra.

En la nacion vecina, la Cámara ha votado el proyecto de ley de enseñanza laica, obligatoria y gratuita, a pesar de los innumerables obstáculos y dificultades de todo género puestos, no por el Senado, sino por los conservadores de la Cámara de diputados.

Diez años hace que el partido republicano francés suspiraba por esta reforma, una de las mas trascendentales para la consolidacion de la libertad, y el progreso intelectual y moral de la nacion. Con esa sencilla reforma avanza más la revolucion en las ideas y en las costumbres, que con todos los alzamientos y los golpes de fuerza. Así es como se cumplen las grandes evoluciones sociales. No se pueden cambiar las instituciones políticas y sociales de un país sin cambiar su espíritu, sin reformar su conciencia. Cuando esto se ha hecho, no hay poder ni ejército capaz de contener la revolucion.

Arrancar la enseñanza de las generaciones presentes y futuras de las garras de espíritus pegados a la tradicion y al pensamiento estacionario de los siglos, es lo mismo que transformar el genio de la nacion, sustituyendo los hábitos de servidumbre con los de libertad, el quietismo de la autoridad y del dogma con el movimiento progresivo del libre examen la Francia feudal y sectaria con el nuevo pueblo soberano de sus destinos y dueño de su conciencia.

En Inglaterra, la Cámara de los lores ha desechado el bill de lord Redesdale, en el que pedía que todos los miembros de ambas Cámaras fuesen obligados a hacer una profesion de fe a Dios Todo Poderoso.

Lord Shaftesbury, filántropo respetado, presidente de varias asociaciones piadosas y jefe político de los disidentes, comprendiendo que el exceso de celo de lord Redesdale sólo podía perjudicar a la religion, propuso la cuestion previa, y la Cámara, asistiendo a sus razones ó re-

chazan aquella mocion de intransigencia religiosa. No se para un sólo dia el triunfo del espíritu democrático en las naciones cultas de Europa.

Al lado de tan importantes progresos, sufre tambien sus contrariedades la civilizacion, combatida siempre por el eterno enemigo, por el espíritu intolerante de las sectas y de la poblacion fanática.

Ya en otras ocasiones hemos denunciado los atropellos de que son víctimas los judios en Rusia, y entonces hicimos notar la culpabilidad del gobierno moscovita en aquellas explosiones de barbarie, y la responsabilidad que contrae la autoridad del czar ante el derecho internacional y las naciones civilizadas.

En corroboracion de nuestras afirmaciones y protestas tenemos hoy que decir, que se ha notificado a los farmacéuticos judios de San Petersburgo una ordenanza del ministro de Gobernacion, prescribiendo que los judios no tendrán ya derecho de poseer farmacias, y estarán obligados los que las poseen a venderlas en el término de un año a farmacéuticos no judios. Idéntica prohibicion se ha hecho a los judios que se hallan regentando otras farmacias ó en funciones de la profesion.

No para aquí el autoritarismo del gobierno ruso contra la poblacion judia: la comision encargada de dar dictámen sobre la cuestion semitica ha elaborado un proyecto en el que, a pretexto de proteger la vida de los judios contra la barbarie del populacho slavo, propone que se les retire el derecho de vender bebidas espirituosas y tomar parte en las elecciones de magistrados, así como tambien expulsarlos en masa de las aldeas y de los distritos rurales.

Si el gobierno ruso continúa por esta pendiente es que se propone retar a la civilizacion europea y a las naciones libres.

(El Globo.)

Parece ser que no somos tan solo nosotros los que achacamos a los conservadores el haber excitado a los Catalanes a guardar la actitud que han guardado últimamente con el cierre de fábricas. Pe-

Una sola persona la acompañaba M. Daria; pero otra persona la esperaba en la estacion; mister L. M. Meyer, de Londres que habia sido avisado por telégrafo.

Mientras iban a buscar un coche, Sarah Bernhardt hizo que trajese en una bandeja, de la estacion, tres tazas de chocolate que Mrs. Meyer, Daria y ella tomaron de pie: luego montaron en el carruaje y se dirigieron a la estacion del Norte, de donde salieron los viajeros a las siete y diez minutos confortablemente instalados en un departamento especial del tren expreso para Boulogne, a donde llegaron al medio dia; de allí se embarcaron para llegar a Londres a las tres y cuarenta minutos de la tarde, estando fijado el matrimonio para las cinco.

Desgraciadamente, el tren sufrió un gran retraso, y la ceremonia tuvo que ser aplazada para el dia siguiente martes.

Esta mañana, a las ocho, las tres personas se hallaban reunidas en el consulado de Grecia, donde se ha celebrado el matrimonio, siendo M. L. M. Meyer uno de los testigos de Sarah.

No creemos necesario hacer la biografía de Sarah Bernhardt, tan solo diremos que hoy tiene una fortuna de un millon doscientos mil francos.

En cuanto a Mr. Daria es de treinta y cinco años de edad, y su verdadero nombre es Jacques d' Amala. Es agregado a la embajada, posee una bonita fortuna y tiene esperanzas de aumentarla.

Por pasion hacia el teatro se reunió a la compañía de Sarah Bernhardt, en quien no pensaba entonces y de la que se enamoró mas tarde a fuerza de representar y vivir a su lado.

El desenlace de este amor ha sido el matrimonio que hemos anunciado: desde

riódicos de Palma nos han atacado porque así lo hemos sostenido, pero como conocemos la encubierta idea de los ataques y el afán de popularidad que ciertos corifeos de ciertos partidos buscan a todo trance, no extrañamos su conducta.

Recomendamos a los entusiastas cerradores de tiendas y fábricas las siguientes líneas:

UNA CONVERSACION CON EL SR. RUIZ ZORRILLA.

El corresponsal en Paris de *El Dia* ha visitado hace poco al jefe del partido democrata-progresista, é inquiriendo con buen éxito sus opiniones sobre los conflictos pendientes en nuestra patria, consigna la norma de conducta y el criterio del ex-presidente del Consejo. He aquí los párrafos que ofrecen interés sobre las afirmaciones del Sr. Ruiz Zorrilla, que autorizadamente publica el referido corresponsal:

—«Le acusan a V. de fomentar la agitacion en Barcelona.

—«Es falso; mi conducta ha sido prudentísima. A todos aquellos de mis amigos que me han escrito, de diversos puntos, preguntándome si debian cerrar sus tiendas, les he contestado que oyeran solo la voz de sus intereses. Nunca me habria perdonado, si a instancias mias las familias hubieran sufrido pérdidas y quebrantos materiales. Mis advertencias me acusan de intentar motines y me llaman demagogo. Esto me dá risa, y no lo desmiento, pues mi historia está ahí para hacerlo. Si hubiera querido hacer motines, los hubiera realizado mil veces; pero yo tengo demasiado corazon para exitar a que la sangre se vierta. Quiero una revolucion, pero sólo cuando tenga elementos para triunfar rápidamente, y para que al dia siguiente el orden esté asegurado en toda España.

—«¿Cree V. que alguien ha excitado a los catalanes?

—«Los conservadores, si acaso. Si no son los consejos de estos los que han organizado la agitacion, por lo menos estoy seguro de que si ellos hubieran dado orden de volver a su trabajo a los grandes fabricantes, estos les hubieran obedecido.»

El Liberal con su viva polémica con *El Porvenir* órgano este del partido Zorrillista, en su número del dia 14 publica un largo artículo titulado «El Patron Araña» del cual tomamos el final, que nos parece puede tener en Palma algun aplicacion.

esta mañana la señorita Sarah Bernhardt se llama la señora d' Amala, lo cual no impidió que volvieran a tomar en Londres el tren de las nueve de la noche, saliendo para Paris, que no hizo mas que atravesar, para dirigirse en el tren rápido a Niza, a donde llegará mañana miércoles a las cuatro y veintisiete minutos, con el tiempo justo para vestirse y representar en el teatro francés «La Dama de las Camelias.»

Eso se llama no perder tiempo.

El mismo *Figaro*, afirma nuevamente el matrimonio de la eminente actriz, la cual dice, le remitió el siguiente telegrama.

«Paris de Londres.—4 Abril.—Medio dia.

Mil gracias por su telegrama. Me he casado esta mañana a las diez y media con el señor de Amala en la iglesia de San Andrés, wells street. Teníamos por padrinos a amigos nuestros: mañana por la tarde estaremos en Marsella, en cuyo puerto nos embarcaremos para España.

Dos palabras todavía respecto del señor Amala y respecto del modo con que llegó primeramente, a formar parte de la compañía de Sarah, y en segundo lugar a ser su esposo.

En Agosto último, Sarah Bernhardt fué visitada una mañana en el taller de su hotel de la avenida de Villiers, por un joven que se declaró dominado por una ardiente pasion para representar en los teatros, y que le pidió permiso para acompañarla en la excursion por provincias que iba a emprender.

—«Ha representado V. alguna vez?—le dijo Sarah.

—Nunca; pero soy discípulo de Talien,

Recomendamos su lección a los industriales y comerciantes, que necesidad hay de que juzguen ya sin pasion los últimos sucesos, para que; como dice nuestro colega, puedan *ajustar la cuenta* a quien les parezca, que seguramente serán aquellos que por intencionadas miras les metieron en aquel fregado. Dice así *El Liberal*:

«Ahora, vosotros industriales y comerciantes, fuera de la polémica de periódico a periódico ajustad la cuenta a quien os parezca»

«Creéis que para vosotros lo más desprecioso y bochornoso habia sido en esa gran campaña de la reforma tributaria que os llamase *fantoques* el presidente del Consejo de ministros?

Pues hay gran trecho del dicho al hecho, como reza el refran.

El Sr. Sagasta os llamaba *fantoques*, pero *El Porvenir* os trataba como tales.

Ya resguardó él sus espaldas de los azotes del fisco, pagando su cuota de contribucion como mansísimo cordero, para convertirse luego, a mansalva de recargos, apremios y embargos, en leon indomable y rugiente, y gritaros sacudiendo la melena que os dejara hacer trizas antes que pasar por la vergüenza de satisfacer un impuesto ilegal. ¡Con qué desahogo ha venido así machacando diariamente sobre vosotros, como si fuese su cabeza de turco!

«Olvidareis esta nueva lección de este eterno personaje llamado *El Capitan Araña*?

Y ved como la suerte ayuda a *El Porvenir* para que sus actos revistan carácter teatral y majestuoso.

Para no predicar con el ejemplo pagó su cuota en un día memorable: el 11 de febrero, aniversario de la proclamacion de la república. ¡Así lo solemnizó el terrible campeón de la oposicion al pago del impuesto!

Por eso cuando se escriben las faturas efemérides, no faltará quien consigne esta.

«11 de febrero. Proclamacion de la república española y gran batalla que riñó *El Porvenir* consigo mismo sobre pagar ó no pagar a Camacho, decidiendo, e, al fin, por ser ciudadano inofensivo y pacífico.»

quien me ha dicho que tengo mucha disposicion: además, soy hombre de buena voluntad, y desempeñaré el papel que usted me señale. Haga usted la prueba.

—«¿Que sabe V.?

—«Señalé Hernani, Ruy Blas, La Dama de las Camelias.

—«Diga usted un fragmento del papel de Armando.

El aspirante empezó. Con mucha inesperienza del palco escénico, tenía una cosa simpática, un metal de voz agradable, animacion, modales finisimos. Gustó a Sarah, quien lo recomendó a Duquesnel, y pocos días despues la compañía contaba con un actor mas, que los carteles llamaban Daria.

Ayer digimos que su verdadero nombre es Diego de Amala, que posee bastantes bienes de fortuna, y que ha sido agregado durante varios años al ministerio de relaciones exteriores en Atenas.

Se parece mucho a Mounet Sully; tiene su mismo aspecto, su fisonomía, menos la vista que es mas dulce.

Daria acompañó en el Otoño próximo pasado a Sarah, en su excursion por provincias; pero como los principales papeles estaban entonces a cargo de Angelo, solo pudo desempeñar los de segundo orden, entre ellos el de Varville, en «La Dama de las Camelias», y solamente despues de la retirada de Angelo ha podido desempeñar aquellos.

Lo demás es ya sabido. A la pasion del joven agregado para el teatro, siguió pronto otra pasion, cuyo desenlace ha sido el casamiento de que hemos hecho mencion.

FOLLETIN.

SARAH BERNHARD.

(CONCLUSION.)

En *El Figaro* de Paris, encontramos el siguiente artículo:

«Esto no es un cuento, es una historia, una historia que no es verdadera, sino desde hace algunos minutos, pero una historia perfectamente auténtica, puesto que han intervenido en ella el notario y el párroco.

Esta mañana, martes 4 de abril a las ocho—ya se vé como precisamos—Sarah Bernhardt se ha casado en Londres, en el consulado de Grecia con su camarada Daria, que habia reemplazado últimamente a Angelo en la compañía con que la infatigable trágica recorre la Europa hace cerca de un año.

Es verdad que a primera vista parece la noticia inverosímil, pues Sarah Bernhardt estaba en Nápoles el viernes último 31 de Marzo trabajando aquella noche en el teatro italiano, donde se ponía en escena «La Dama de las Camelias», pero repetimos que nada hay mas exacto, y vamos a dar las pruebas que tenemos en apoyo de nuestro aserto.

Al dia siguiente de representar «La Dama de las Camelias», es decir, el dia primero de Abril por la mañana, Sarah Bernhardt, que habia anunciado a todo el mundo que partía para Niza, donde además era esperada el miércoles, tomaba por el contrario el tren directo para Paris, a donde llegó ayer lunes a las cinco y cincuenta y nueve minutos de la mañana a la estacion de Lyon.

ECOS POLITICOS.

El Sr. Maltrana anuncia en «El Porvenir» que no ha querido pagar la contribucion, y que ha recibido el primer apremio.

Tambien dice que no pagará el trimestre venidero.

La hazaña que proclama el presidente del Sindicato disuelto debemos consignarla en letras de molde, por las mismas razones que publicamos el que «El Porvenir» haya satisfecho la contribucion el 11 de Febrero.

En algunos círculos se ha dicho que varios diputados catalanes, el Sr. Balaguer entre ellos, dimitirán su cargo si se vota, como se votará, el tratado de comercio; y que con independencia de esto, en una parte de los fabricantes de Barcelona hay el propósito de hacer difícil la situacion del Banco de España, retirando sus cuentas corrientes y pidiendo el cambio de los billetes.

¡Es lo que habria que ver!

Un diario conservador se ocupa de la division profunda que existe entre los demócratas-dinásticos.

Hay, al parecer, dos bandos; moretistas y berangeristas, los primeros más benévolo que los segundos, con la situacion actual. Aquellos tienen por órgano «El Norte», y estos á «La Propaganda Liberal.»

Y lo peor del caso es que no podrán nunca ser poder mientras conserven el nombre con que se han bautizado.

He aqui un suelto de «El Norte» que tiene algun punto de contacto con la opinion del Sr. Zorrilla estampada mas arriba.

Refiriéndose á la situacion de Barcelona, dice un diario conservador que las oposiciones han «templado» en lugar de agitar los ánimos.

Por lo que hace á los conservadores, puede asegurarse que los han templado... para que salten más pronto.

Tambien es de «El Norte» este otro párrafo:

Copiamos á continuacion los siguientes párrafos de una carta que nos ha dirigido un importante hombre político de Barcelona:

«El partido conservador, desde luego, le digo á Vd. que aprueba la oposicion al Gobierno y la utiliza para sus planes ulteriores. Es decir, que para él la patria es gobernar á toda costa.

»Asi no he visto en Barcelona ningun acto de ese partido del orden. Y al contrario, sus órganos eran los primeros en excusar y hasta ensalzar la manifestacion perturbadora.

»Tampoco hay dificultad en considerar que se les ha unido el partido federal. Cada uno irá por su lado en su dia, pero hoy cabe calcular que trabajan juntos. El tiempo dirá si esto es exacto.

El dia 14 del mes actual pagó «El Porvenir» órgano del zorrillismo la cuota que le correspondió por subsidio; así se lo dice «El Liberal» en la polémica que ambos sostienen á propósito de dicha contribucion.

«El Porvenir» es el único periódico que mantiene la causa del Sindicato y el que todos los dias publica sueltos alentando á los contribuyentes para que no paguen sus cuotas y sufran todos los apremios.

El hecho es curioso y merece fijar la atencion de los ilusos.

LA OPINION.

PALMA 19 DE ABRIL DE 1882.

LOCALES DE ESCUELAS.

No es esta la primera vez que nos ocupamos de esta importantísima parte de la enseñanza pública: repetidas han sido y hasta frecuentes las ocasiones en que hemos abogado con el fin de que aun ha-

ciendo sacrificios, se procurase acudir á esta necesidad, que es lo indispensable para que la enseñanza pueda dar los frutos apetecibles.

Y en efecto: nuestro actual Ayuntamiento, que se ha distinguido de los anteriores por su amor á la instruccion; que ha creado varias escuelas públicas; que ha consignado por extraordinario en su presupuesto cantidades destinadas á la adquisicion de material con destino á ellas no ha dado, que sepamos, un solo paso para mejorar ó para habilitar convenientemente los locales de las escuelas, lo cual es tanto más de extrañar cuanto que no se oculta á la ilustracion de los dignísimos señores que lo componen que sin tener sitios á propósito para dar la enseñanza ésta, aun siendo posible, debe resultar defectuosa y en manera alguna llenar las condiciones de fructuosa y eficaz que constituye su objeto.

De modo que los gastos y los sacrificios que hace nuestra corporacion Municipal para ver de elevar la instruccion y la educacion pública á la altura que merece en esta ciudad y su término, se convierten en estériles en mucha parte, precisamente por faltar la base de sustentacion á aquellas, cual es indudablemente la habilitacion de locales holgados y provistos de las condiciones que la ciencia pedagógica aconseja.

Ya sabemos que al pedir esto pedimos mucho, en atencion al estado precario en que se encuentra la hacienda municipal; pero al hacerlo no perdemos de vista que la Ley de Instruccion Pública hoy vigente, obliga al Estado á contribuir con la mitad del coste que origine la construccion de locales para escuelas, lo cual es disminuir tambien en la mitad las dificultades en que los proyectos pueden tropezar.

Asi, convencidos de la buena voluntad que anima á nuestro Ayuntamiento la cual, segun dijimos antes, ha demostrado de una manera fehaciente en cuanto á la creacion de escuelas, no podemos menos de incitarle á que haga algo en el sentido de habilitar buenos locales, especialmente en algunos barrios que como el de Sta. Catalina, por su numeroso vecindario lo requieren, y además porque siendo ruinoso el que hoy existe en éste, y de pésimas condiciones higiénicas, no habria de costar gran cosa la construccion de uno nuevo en sitio céntrico, mayormente aprovechando los ventajas que concede la ley.

Recomendamos, pues, y de una manera eficaz este pensamiento, con el fin de que se mejoren por igual las circunstancias de la enseñanza pública en nuestra querida Palma, aun cuando sea á costa de otro sacrificio que el público sabrá agradecer y nosotros aplaudir.

Decia el Sr. Fiol en el Congreso el dia 14 de Diciembre último estas textuales palabras, hablando del ex-convento de San Francisco.

«Mi pregunta se reduce á saber si está dispuesto el Sr. Ministro de Hacienda á derogar esa Real Orden de suspension del derribo, y se proceda á realizar este, salvo la soberbia Iglesia y elegante claustro, joyas artísticas que el que tiene la honra de dirigir la palabra al Congreso, tendrá siempre en elevada estima.

Estas palabras valieron al Sr. Fiol las mas osadas censuras por parte de un periódico de la localidad, que cegado por la pasion y por el odio que siente hacia todos los que militan en partidos liberales quiso conjurar contra nuestro Diputado la opinion de ciertas gentes desfigurando los hechos y atacando al Sr. Fiol de una manera indigna.

Ayer el periódico á que aludimos, prodigando grandes elogios al Diputado señor Maura, elogios que hacemos nuestros por lo mucho que al señor Maura queremos, da cuenta que ya ha tocado á su término el asunto del claustro de San Francisco, habiéndose dispuesto se entregue á Fomento el claustro, y el derribo de lo restante del ruinoso edificio.

¡Ya era hora! tambien repetimos no-

sotros, como lo fuera tambien de que se hiciera justicia á la rectitud de las intenciones, y no se manifestara empeño en herir, solo movido por miserables pasiones, á personas que deben merecer consideracion y respeto á amigos y adversarios.

Sálvese la soberbia Iglesia y el elegante claustro, como decia el Sr. Fiol, pero derribese la parte ruinoso del edificio, como no han querido decir nunca, los que hoy tanto se entusiasman por lo uno, y no tienen una palabra para aplaudir lo otro, solo porque un diputado democrático así lo recomendó al Gobierno, y al fin lo ha conseguido, por mas que se le atacara y que se le quisiese poner en evidencia á los ojos de sus compatriotas.

Mañana tendrá lugar, la Funcion de Moda que dedica la Empresa de nuestro Teatro á la Buena Sociedad, y en los intermedios tocará á telon corrido la música del Regimiento de Filipinas espontáneamente cedida por el señor Coronel, las siguientes piezas:

Variaciones de Saxofon sobre motivos de la ópera *Lucrezia*.

Es de esperar que en vista de esta innovacion la concurrencia será mas numerosa que de ordinario lo cual nos alegraríamos mucho.

En el vapor correo *Lulio*, que salió ayer tarde para Barcelona se embarcaron, además de otras muchas personas mas de cuarenta estudiantes mallorquines que cursan en aquella universidad y que por causa de los sucesos que tuvieron lugar durante el periodo de las vacaciones, demoraron su marcha á aquella capital despues de pasada la Pascua en el seno de las familias, marcha que emprendieron ayer por haber desaparecido todo temor de disturbios.

Leemos en uno de nuestros colegas que el Consejo de Instruccion pública ha aprobado y declarado de reconocida utilidad la obra que con el título de *Flora de las Islas Baleares* ha publicado recientemente D. Francisco Barceló y Combis, catedrático de este Instituto provincial.

Dicen de Alcudia al *Isleño* que cinco mujeres, que al regreso de una romeria se habian metido en un falucho pescador de la *Albufereta* se cayeron al agua llevando el susto H y el remojon X.

Exceso de lastre la vez. A bien que aun con lastre las mujeres no se van á pique.

Son tan huecas!

Sabemos por persona bien informada que el 30 corriente se inauguran una serie de academias de baile en la sociedad *Juventud Palmesana*.

Recreo para las pollitas.

En la funcion que se dará esta noche en el Teatro-Circo Balear, además de ponerse en escena la acreditada comedia *El bien perdido*, se presentará al público por vez primera el bailarín D. José Martí, panderetólogo sin rival. Con motivo de ser dia de Moda, la empresa obsequiará á los concurrentes con cromos y á las señoras con ramos de flores.

Sabemos se ha establecido en el término de esta Ciudad una fábrica de cemento, cuya calidad segun el parecer de personas inteligentes es inmejorable y viene á llenar un vacío que desde mucho tiempo se experimentaba en la construccion de edificios, pues son muchas las veces que hemos oido quejarse á nuestros constructores de las condiciones del cemento hasta hoy empleada, atribuyendo en la generalidad de casos la ruptura de las cañerías y otros efectos en la obras al aumento de volumen al fraguar del cemento que hoy se usa; este inconveniente desaparece por completo segun se nos ha manifestado con el empleo del nuevo cemento, cuya baratura hará que se generalice mas el empleo de este material, como sucede en Barcelona y otros puntos en que se ha logrado ponerle al nivel en cuanto á coste al de los demas materiales de construccion. En el lugar correspondiente publicamos el anuncio de dicha sociedad.

Tomado textualmente del *Diario de Palma* de ayer:

«Sabemos que al fin el Gobierno de S. M. ha dispuesto que el edificio ex-convento de San Francisco, declarado monumento artístico nacional, sea cedido al ramo de Fomento, dejando de ser en este caso una de las propiedades del Estado enajenables segun la ley de desamortizacion.»

Por fin habrán desaparecido los inconvenientes de que tantas veces nos hemos quejado sobre la falta de agua que con tanta frecuencia ocurría en las fuentes de la Marina, Conquistador y Rosario.

Con la próxima terminacion del depósito de la calle de Palacio y la canalizacion acordada recientemente por el Ayuntamiento aquellas fuentes estarán constantemente surtidas, así en invierno como en verano, no solo de mucha agua sino de agua fresca y buena.

Decididamente esta mejora, que fué iniciada hace ocho ó nueve años por un Ayuntamiento republicano y es concluida por otro liberal, debe conceptuarse como una de las más beneficiosas y notables de nuestros dias, mereciendo bien todas las corporaciones que han trabajado así para iniciarlo como para proseguir los trabajos y concluirlo.

Anteayer fué sorprendida en Establecimientos por la guardia civil una partida de jugadores, á los cuales se les ocuparon varias barajas y una regular cantidad de dinero que juntamente con aquellos fueron entregados al correspondiente tribunal.

Segun leemos en algunos de nuestros colegas, parece que el Sr. Delegado interino de Hacienda dejó sin efecto la orden por la que impuso tres dias de descuento en sus haberes, á los empleados que se negaron á acompañarle en la visita á los monumentos el Jueves Santo.

Más vale así, aunque mejor hubiera sido, opinamos, no darla.

Vemos con satisfaccion que desde hace muchos dias varios operarios se dedican á limpiar el seno interior de nuestro puerto conocido con el nombre de *La Playa* y que está frente á la Lonja, de las hierbas marinas que casi la obstruían.

Es un trabajo de prevencion que no dudamos en calificar de altamente beneficioso, por cuanto de permanecer aquellas hierbas en un sitio de tan poco fondo, expuestas á los rayos del sol, hubiera producido la putrefaccion y por lo mismo un foco infeccioso que resultaria muy perjudicial para la salud pública.

Segun las noticias que se nos dan de varias comarcas agrícolas, la cosecha de fruta será este año tan abundante como escasa fue el año pasado si algun contratiempo no viene á dar al traste con las esperanzas de los agricultores.

Dicesenos además que la muestra de la cosecha de aceite y de la de vino no puede ser más satisfactoria, circunstancia que mantiene á colonos y arrendadores en una animacion y gozo que hace tiempo no habian disfrutado.

Haga Dios que no se malogren tantas esperanzas.

Segun noticias que hemos adquirido, parece que anoche se halló cadáver en el interior del escusado de este presidio correccional á uno de los confinados que extinguían en el mismo su condena.

Parece que la muerte de este individuo fué natural y no ocasionada por violencia.

NOTICIAS VARIAS.

Madrid 15.

—Un muchacho de doce años intentó dias pasados asesinar á un guardia de la paz, en la plaza Daumesnil, de Paris.

Armado de una cuchilla de zapatero, el precoz asesino se abalanzó sobre el guardia, á quien no conocia ni de vista, asesándole una puñalada en el pecho. La escasa fuerza del muchacho hizo el golpe no tuviera mas consecuencias que la rotura del guardia.

Conducido por éste al puesto de policia inmediato, el imberbe criminal declaró que se habia valido de aquel medio para que le mantuvieran en la cárcel, pues ya

estaba harto de sufrir los malos tratamientos con que á menudo le obsequiaba su hermano mayor, con quien vivia.

El muchacho no tendra otros méritos, pero el de la inventiva nadie podrá negárselo.

—En la próxima semana saldrá para Paris y se encargará nuevamente de la embajada española el duque de Fernan-Núñez.

—Créese que en la semana próxima será aprobado por la Camara italiana el tratado de comercio entre Francia e Italia.

—Ayer recibimos un correo de Filipinas, cuyas noticias alcanzan al 27 de febrero.

—En Balacan ocurrió un violento incendio que destruyó mas de sesenta casas, muchas de ellas de buena construcción y de bastante valor. No hubo que lamentar desgracias personales.

—Otro incendio destruyó en Navotas unas ochenta casas.

—La *Gaceta* de Siberia anuncia que unos buques balleneros hallaron en la isla Herald una embarcacion con cadáveres y efectos: en éstos se lee la inscripcion «Jeannette.»

—Días pasados hallábanse jugando en una casa de Ciudad Real varias niñas de corta edad; una de ellas encontró un cartucho lleno de dinamita.

Visto por la dueña de la casa, les quitó el proyectil; pero las niñas comenzaron á gritar, y aquella cometió la imprudencia de entregárselo á una sobrina suya. Esta comenzó á vaciarlo con una horquilla, y de pronto estalló el fulminante, llevándose la una falange del dedo anular de la mano derecha, destrozándola tres dedos de la izquierda, y causándole contusiones en la cara. Las demás niñas salieron ilestras.

—En breve se empezarán las negociaciones en esta corte para un tratado de comercio con los Países Bajos.

—Se ha dispuesto que se anuncien á oposicion las notarias vacantes en el territorio de la Audiencia de Alcabete.

—En un banquete que el partido conservador de Liverpool dió anteanoche á sus jefes, lord Salisbury y Northcote, pronunciaron éstos calurosos discursos atacando duramente la política del gabinete Gladstone.

Sostuvieron que la marcha de éste es funestisima á los intereses del país, no resolviendo ninguna de las necesidades que reclama imperiosamente.

Ante todo, en su concepto, debe pacificarse Irlanda.

El gobierno ha creído que para ello bastaba la ley agraria votada por el Parlamento; pero la experiencia ha demostrado que dicha ley es impotente para restablecer el órden público.

En vista de esto, manifestaron que urgía que el ministerio obrase con mayor energía, pues de lo contrario, será imposible devolver la seguridad en aquella isla.

—El nuevo embajador de Francia Monsieur Andrieux visitó ayer tarde al señor ministro de Estado, acompañándole el encargado de negocios Monsieur de Bresson.

—De las poblaciones de Ciudad Real, Lérida, Badajoz, Vitoria, Huelva, Cáceres, Jerez, Granada, Murcia se recibieron ayer en los centros oficiales telegramas pidiendo la aprobacion del tratado de comercio, y protestando de los sucesos de Barcelona.

—Terminada ya la impresion de los dictámenes de los señores marqués de Santa Eulalia y Bas y Cortés acerca del restablecimiento de los tribunales de comercio, acordada por el Consejo superior de Agricultura, éste se reunirá el miércoles próximo para discutir tan importante asunto.

—El Capitan general del departamento de San Fernando participa haber cumplimentado en Santucar de Barrameda á SS. AA. los condes de Flandes, que saldrán en la fragata *Cármén* el domingo para Tánger, Gibraltar y Málaga.

Consejo de Ministros.

El celebrado ayer bajo la presidencia de S. M. el rey dió comienzo á las nueve, terminando á las doce próximamente.

El Sr. Sagasta hizo la acostumbrada exposicion del estado de la política exterior, en cuya tarea invirtió casi todo el tiempo que duró la reunion.

Las noticias recibidas de Barcelona, Málaga y Santander, y la situacion de algunas provincias por falta de trabajo y la discusion pendiente en el Congreso para los jornaleros, fueron objeto principal en la segunda parte del discurso del señor Presidente.

Los señores ministros de Hacienda, Estado y Fomento intervinieron al tratarse del tratado de comercio para completar los datos del Sr. Sagasta en la parte relativa á sus respectivos departamentos.

Los ministros reuniéronse de nuevo en la secretaria del ministerio de Estado al terminar el Consejo, aprobando algunos expedientes administrativos del ministerio de la Guerra y autorizando al señor ministro de Fomento para presentar á las Cortes dos proyectos modificados el plazo de subvencion concedida á las empresas de varios ferro-carriles, uno, y otro autorizando la trasferencia de un crédito de

un millon de pesetas, que se destinará á activar la construcción de obras públicas en las provincias que la situacion de sus trabajadores sea mas apremiante y necesitada.

El señor ministro de Gracia y Justicia presentó á la firma real algunos decretos de personal.

El señor ministro de Ultramar no asistió á ninguna de estas reuniones por continuar ligeramente indispueto.

—La comision de actas del Senado ha tomado tal disgusto con la derrota que sufrió en la sesion última, que está resuelta á no volverse á reunir de nuevo en la presente legislatura.

Uno de los individuos que forman parte de aquella se lamentaba ayer tarde de que hasta alguno de los miembros del gabinete abandonó su puesto en los momentos de la votacion.

—Los diputados y senadores de Lérida estuvieron ayer tarde reunidos largo rato en el salon de presupuestos del Congreso para tratar de un asunto de verdadero interés para la provincia que representan.

El objeto de esta reunion fué para dar lectura al trabajo encomendado en la sesion anterior á los ingenieros Sres. Page y Navarro Reverter, trabajo que en forma de proposicion de ley tiende á resolver las dificultades que por el ministerio de la Guerra se oponen respecto al punto de entrada en Francia del ferro carril del Noguera Pallaresa.

Se acordó imprimir este trabajo y remitirlo á todos los centros importantes de las provincias interesadas en la construcción de la citada via.

Tambien se redactaron las invitaciones para una reunion magna de senadores y diputados de todas las provincias á las cuales beneficiará el proyecto, y cuya reunion se celebrará en la semana próxima.

El Sr. Maluquer manifestó que, existiendo en Madrid dos comisiones, gestora la una y ejecutiva la otra, debian ponerse en su conocimiento los acuerdos que se tomasen para que éstas los manifesten á la directiva, residente en Lérida.

Añadió que debia tenerse en cuenta el val e de Aran, con objeto de no tenerle en olvido, mostrándose conformes con esta indicacion del Sr. Maluquer los Sres. Cabeza y Avelilla.

Tambien el Sr. Alcabete, diputado por Cartagena, expresó su conformidad con lo acordado.

La próxima reunion se cree será numerosisima, puesto que, para resolver los puntos que han de ser objeto de discusion, queda poco tiempo, pues se asegura que el ministro de Fomento piensa presentar el proyecto de dicha via férrea en cuanto se haya terminado la discusion del tratado de comercio.

—Un comerciante de Madrid presentó ayer en la casa de la Moneda algunos sellos del timbre móvil, resultando algunos ilegítimos.

—Segun una Memoria oficial que acaba de aparecer, la eleccion de North Riding (Inglaterra) costó al candidato conservador, que resultó elegido, la cantidad de 238.000 pesetas. Los gastos del candidato liberal, que fué derrotado, ascendieron á 139.000, ó sean en junto 378.000 francos unas elecciones.

—El Sr. Balaguer, mejorado ya del catarro que ayer le retuvo en casa, asistirá esta tarde á la sesion del Congreso.

A última hora de la misma, se dará lectura á la enmienda que tiene presentada el diputado catalan, la cual se discutirá el lunes próximo.

—Los diputados malagueños, excepcion hecha de los Sres. Rute, Riaño y Risueño, se reunieron ayer tarde en la seccion 7.ª del Congreso para tratar de presentar una enmienda al tratado de comercio, en lo que se refiere á los derechos de exportacion de la pasa.

Con objeto de averiguar si el gobierno admitiria la enmienda convenida, conferenciaron con el señor Sagasta los señores Dávila, Romero Robledo, Carvajal y Lopez Dominguez.

El señor Sagasta parece que se manifestó no tenia inconveniente en que se presentara y discutiera.

—Sa síntesis de aquella no es otra que pedir la rebaja de los derechos que el tratado se consignan á la pasa para su introduccion en el extranjero.

Está acordado que firmen dicha enmienda los señores Cánovas del Castillo, Romero Robledo, Carvajal, Silvela, conde de Toreno, Cos Gayon y Bosh y Labrús.

—Una comision del ayuntamiento de Linares estuvo ayer tarde en la Presidencia del Consejo de ministros, con el fin de felicitar al gobierno por haber presentado á las Cortes el tratado de comercio.

Con este motivo la comision conferenció con el señor ministro de Fomento, que se hallaba en el despacho del Presidente, sobre asuntos de interés para aquella localidad.

—No es cierto, como anoche asegura *La Correspondencia de España*, que en el Consejo que ayer celebraron los ministros se acordase no hacer cuestion de gabinete la aprobacion del tratado de comercio.

En este sentido no se habló ni una palabra del asunto. La desaprobacion del tratado produciria una crisis inminente, por-

que es de aquellas cuestiones la del convenio franco español, que llevan en sí la caida ó la continuidad en el poder de cualquier gobierno.

Así lo decian anoche los ministeriales y así es en efecto.

—Mr. Andrieux, embajador de Francia en Madrid, presentará el lunes de la próxima semana á S. M. las cartas que le acreditan como representante de la vacante república. La ceremonia se verificará con la solemnidad acostumbrada en Palacio á las dos de la tarde.

Paris 13.

Un despacho de Túnez recibido esta tarde dice que las columnas francesas que operan al Sur de aquella regencia no han tenido necesidad de romper el faego, pues todas las tribus se muestran dispuestas á acatar la autoridad del bey, y resignadas al protectorado francés.

Las tribus del Oeste solicitan el envio de columnas volantes para que las protejan contra los merodeadores.

Se ha acordado el establecimiento de un cable telegráfico submarino, que, partiendo de la Argelia, siga la costa de Túnez, estableciéndose estaciones en los principales puertos de dicha regencia.

Paris 13.

Créese que se haya perdido el navio de guerra americano *Richmon*, que se encontraba estacionado en los mares de la China con 600 hombres de tripulacion. Hace 170 días salió en Panamá para Yokohama, y nada se sabe de él hasta ahora.

Los oficiales circasianos que pretendian atentar contra la vida de Arabi Pachá estaban destinados al Sudan, y se negaban á marchar al punto designado. Créese que el ministro les castigará severamente.

Paris 13.

En el Consejo de ministros celebrado hoy tratóse de la represion que debe emplearse contra las publicaciones pornográficas. El gobierno se preocupa tambien de combatir el excesivo desarrollo de la prostitucion.

La situacion creada en el Cairo con motivo de la descubierta conspiracion de los oficiales circasianos, es difícil, porque el militarismo predomina por completo.

Dícese que Leon Gambetta irá á Londres el 17 del corriente.

Monseñor Freppel, obispo de Angers, aconseja á los católicos no salgan de la legalidad y que acepten los puestos que se les ofrezcan en las comisiones escolares segun la ley de marzo.

El gobierno de la Puerta ha dispuesto que los súbditos de la Bosnia y Herzegovina refugiados en territorio turco sean tratados como ciudadanos turcos.

El periódico *Le Temps* califica de enigmática la actitud del gobierno de Berlin en la cuestion política eclesiástica.

Paris 15.

El ministro de Justicia tiene ya redactado el proyecto de ley contra las publicaciones obscenas, que se presentará á la Cámara de diputados en los primeros días de mayo.

En dicho proyecto se establece una penalidad severa, no solamente contra los autores de los escritos, sino tambien contra los impresores y el vendedor ó reparador. Reina grande agitacion entre obreros del valle del Loira.

Para el lunes se espera una huelga general.

Se cree que el tratado de comercio franco-español será aprobado por el Senado el día 5 ó 6 de mayo, pues se trata de declarar urgente su discusion tan pronto como se reanuden las tareas legislativas.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Gran funcion para hoy miércoles 19 de Abril de 1882.

(6.ª de Abono.)

DIA DE MODA.

Debut del primer bailarín D. José Martí

- 1.ª Sinfonia.
- 2.ª La magnífica comedia en 3 actos y en verso

EL BIEN PERDIDO.

- 3.ª El baile español

LA DANZA VALENCIANA.

en la que el primer bailarín y director don José Martí, ejecuta una variacion de pandereta que le ha valido el renombre de

PANDERETÓLOGO SIN RIVAL

acompañándole la simpática y aplaudida 1.ª bailarina doña Concepcion Vela y cuerpo coreográfico.

Se obsequiarán á las señoras con elegantes bouquet y á los caballeros con magníficos cromos.

Entrada general, 2 rs.

A las 8 y media.

Mañana jueves 4.ª representacion de la grandiosa y tan aplaudida zarzuela, *Los sobrinos del capitán Graní.*

MATADERO DE PALMA.

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento el día 18 de Abril de 1882.

RESES.	MA-CHOS.	HEM-BRAS.	TO-TAL.	Recaudada por derecho	
				Pelas.	Cts.
Vacunas.	4	3	7	7	»
Lanares.	65	26	91	9	40
Cabrias.	»	»	»	»	»
Cerdosas.	»	»	»	»	»
Totales.	69	29	98	46	40

Palma 19 de Abril de 1882.—El empresario.—P. O.—ANGEL BONNIN.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres trasportados ayer día 17 de Abril de 1882.

EN CARRUAJE DE	VARONES.	MUJERES.	TOTAL.	Cantidad recaudada	
				Pts.	Cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	»	1	1	40	»
3.ª clase.	3	»	3	24	»
4.ª clase.	»	1	1	»	»
Totales.	3	2	5	64	»

Palma 18 de Abril de 1882.—El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 18 á las 5 t.

Recibido en Palma á las 7.58 n.

Léese en el Congreso una enmienda al tratado suprimiendo la escala alcohólica.

Actívanse los debates del tratado.

Reina tranquilidad en Barcelona.

El robo de los correos de Paris consiste en 180 cartas conteniendo un millon de francos.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p.º.	29	125
Barcelona.	28	70
Palma.	28	90
Paris.	26	50
Coloniales.	88	00
Nortes.	131	00
Banco de España.	428	00
Empréstito de Cuba.	98	90
Francias.	121	00
Orenses.	00	00
Banco de Castilla.	00	00
Ebros.	00	00
Noroestes.	00	00
Almansas.	00	00
Alicantes.	111	00
Subvenciones.	57	80
Amortizable.	47	50
Obligaciones de los F. C. de Mallorca.		par

PALMA.—Imp. de B. Rotger,

San Pedro Nolasco, 7.

CULTOS SACRADO.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.
SANTA INÉS VIRGEN.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Miguel, costeadas por dicha asociación.

Betun Abrines.

CON REAL PRIVILEGIO

Y PREMIADO CON MEDALLA DE ORO.

Composicion impermeable é hidrófuga aplicable á toda clase de industrias y con especialidad á las obras de albañilería y navales.

Diseminados en varios autores existen muchas fórmulas de betunes hidrófugos é impermeables aplicables á distintos ramos industriales, mas todos ellos adolecen de los siguientes defectos:

1.º Que variando las condiciones de clima, material y sistema de construcción falla su buen resultado.

2.º Que los ingredientes que entran en su composición, sea por falta de pureza ó por variedades de los mismos segun su procedencia son motivo suficiente para obtener un mal éxito.

3.º El gran coste á que resultan que impide que sea práctico su uso.

EL BETUN ABRINES al tiempo de confeccionarlo puede ser dotado de la elasticidad y dureza que se quiera y como estas cualidades han de estar en armonía con el fin propuesto en su aplicación, es segurísima la obtencion de un buen resultado práctico, cualquiera que sea la obra á que se destine.

Una de sus principales aplicaciones es la de impedir la trasmision de la humedad del suelo al traves de los muros porosos de los edificios. Cuando estos son antiguos y estan ya impregnados de humedad se consigue con su uso el aislamiento en el interior del muro para que no aparezca en su superficie lo mismo que el dotar de impermeabilidad toda clase de cañerías y depósitos de agua para que no alteren la sequedad de sus obras mas vecinas.

Otra aplicación de grandes resultados es la que tiene por objeto el cerrar todo paso al agua en las embarcaciones hasta el punto de ser el mas activo remedio para las vías de agua. Este betun empleado como calafateo no tiene competidor, como no lo tiene tampoco usado como pintura de las naves por ser una verdadera carena para las mismas.

Es aplicable tambien á los lagares, cubas de bodega y hasia para cubrir los tapones de las botellas pues su adherencia con la madera es tan fuerte como la coque y no salta nunca del vidrio ó cristal por mucho que se moje.

El autor tiene en su depósito una gran porcion de muestras de este betun apropiadas á la clase de material y punto en donde debe ser aplicado.

Sus precios por lo tanto son tambien variables segun la clase que se emplee, mas en las obras ordinarias y mas generales puede regir el siguiente.

Precio de un metro cuadrado de aplicación de betun en condiciones ordinarias.
Un metro de capa de betun con preparacion inferior. . . 10 reales.
Aplicacion del mismo. . . 1 »
Enlucido superior ó repellido 1 »

Total. 12 reales.

El depósito provisional de este material obra en la calle de Jovelianos número 3 principal. Los pedidos se harán á D. José Abrines inventor.

Gabinete de Pedicuro

DE

NICOLÁS PERELLÓ

ODON-COLOM.—36.—1.º

Extraccion de los callos, ojos de gallo, ojos de perdiz, durillones y toda suerte de callosidades sin causar ningun dolor.

Curacion pronta y radical de los uñeros y deformidades de las uñas por un procedimiento especial.

Horas de despacho de las 8 á las 2, y por la tarde de las 4 á las 6.

Pasa á domicilio de las personas que lo soliciten.

Honorarios módicos.

La curacion de los uñeros no se paga hasta despues de su completa curacion.

La mejor garantía es el testimonio público del éxito obtenido en multitud de personas que le han honrado con su confianza. 10—5

VENTA.—Los que deseen comprar una casa sita en la calle del Estadio General, señalada con los números 21 y 23 y otra en la de la Luz número 4 antes 6, ambas de esta Ciudad, pueden acudir el lunes 24 de los corrientes á las 12 de la mañana á la primera citada casa y podrán convenirse con los encargados de la venta.

La Cementera Mallorquina.

Gran fábrica de cemento situada en el Molino denominado del Palmer del término de esta Ciudad.

Tenemos el honor de anunciar á los señores constructores de edificios y á los propietarios en general, que esta Sociedad tiene establecidos sus depósitos en esta Ciudad, calle de la Longeta núm. 7, almacén de jabon y calle de Salas núm. 27 tien a, en que se espenderá al por menor cemento de superior calidad al infimo precio de 3 reales los 40 kilogramos y en los que se recibirán avisos para la adquisicion al por mayor conduciéndose á pié de obra dentro el casco de la poblacion y su arrabal.

Se garantizan las condiciones hidráulicas del cemento y se dan cuantas esplicaciones se pidan sobre su empleo.

LLITERAS Y C.ª

En la calle de Canals zaguan numero 2 hay un primer piso para alquilar, tiene agua de pozo, desvan y terrado, informaran en la imprenta de este periódico.

Fabricacion

de los vinos.

Indicaciones generales que conviene seguir para el mejor acierto en la explotacion de este importantísimo ramo de nuestra agricultura, escrito por un vinicultor práctico de las Baleares. Forma un librito de cuarenta páginas en octavo y se vende al infimo precio de dos reales ejemplar en todas las librerías.

EN EL ESTABLECIMIENTO DE PAÑOS y Novedades

SASTRERIA Y CAMISERIA

DE

Juan Montaner

SINUICATO 2 A 8.

Se han recibido todos los surtidos de géneros para las estaciones de PRIMAVERA Y VERANO.

Abundancia y Baratura.

Se suplica á la persona que haya encontrado una pulsera de oro que se extravió el domingo de Ramos por la tarde desde la Rambla hasta la calle de San Francisco, se sirva devolverla al número 6 piso principal de dicha calle en donde se gratificará el hallazgo.

Segadoras.

Las hay para vender en la calle de San Martín, número 39, que reúnen grandes ventajas sobre las que generalmente se usan en este país.

CAMBIO MALLORQUIN.

Habiendo presentado á esta Sociedad dona Juana Maria Riera, una solicitud para que se le expidiera recibo duplicado del depósito voluntario número 427 de pesetas 400, constituido en la Sucursal de Manacor en 31 de marzo último, con motivo de extravío del talon original que se le entregó oportunamente, se acordó en cumplimiento de lo que prescribe el artículo 10 de E tatutos, hacerlo público por medio del Boletín oficial de la provincia y periódicos de esta Ciudad para la persona que lo conserve en su poder ó crea tener derecho al crédito que representa, pueda justificarlo en las oficinas de dicha Sucursal en el término de quince dias á contar desde la publicacion de este anuncio, en la inteligencia, que de no efectuarse, quedará este recibo nulo y sin valor ni efecto espidiéndose en consecuencia á favor de la expresada señora Riera el correspondiente duplicado.

Palma 17 de Abril de 1882.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

LA ALFOMBRERA.

Por acuerdo de la Junta General se avisa á los señores accionistas tenedores de los títulos números 191 al 210, 297 al 305, 316 al 324, 326 al 345 y 426 al 445, se sirvan ponerlos al corriente de los dividendos pasivos de que se hallen en descubierta antes del día 30 del presente mes, pues de no hacerlo se considerarán caducados y se procederá con arreglo á las prevenciones del artículo 9.º de los Estatutos, por que se rige la Sociedad.

Palma 11 de Abril de 1882.—P. A. de la J. G.—El Vocal Secretario, José Bosch.

SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA.

El Consejo de gobierno ha acordado se reduzca á 4 1/2 pº anual el interés para los préstamos y descuentos; cuya disposicion empezará á regir en esta Sucursal desde hoy dia de la fecha.

Palma 10 Abril de 1882.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras.

PRACTICANTE DE FARMACIA.

Se necesita uno en la Farmacia de Frau Ileta del Mercado, 105.

Singer.

INTERESANTE.

La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 má., á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bieses.
- 1 pié para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin limite.

Sucursal en Palma.
4, JAIME II, NUM. 4.

NODRIZA.—Una de 27 años y leche de 8 meses desea criatura para criar en Andraitx. Darán razon en esta imprenta.

Se desean vender una callera, un carro y unas guarñiciones para un caballo de buena talla, todo en muy buen estado. Informarán Cordelería 27.

En un coche del tren número 6 del dia 8 del corriente se dejó olvidada una capa. Se suplica á la persona que la haya encontrado, que si quiere devolverla se sirva pasar por esta imprenta y se le indicará su dueño.

ALQUILER.—Se alquila la tienda número 11 de la calle de la Calatrava. Palacio 4 darán razon.

VENTA.—De un carro con moelías en buen estado. Darán razon calle de San Lorenzo número 52.

Hay para vender ó alquilar un Billar en buen estado con todos sus enseres. Darán razon Miñonas, 5. 8—2

A V I S O

A los señores maestros de obras y propietarios.

En la calle de Brossa número 48 se ha recibido el muestrario de la fábrica de enlucidos hidráulicos, mármoles lisos y granitos, MOSAICOS-INCORUSTACION, de la fábrica de D. Francisco Garreta de Barcelona, única que ha obtenido privilegios exclusivos en España y el extranjero premiada con medalla de plata en las exposiciones de Zaragoza 1878, Barcelona mil ochocientos setenta, Marseille 1874 y en la de Paris 1878.

Fábricas hermanos, representantes Brossa num. 48 tienda.

DICCIONARI

mallorqui-Castella

Ordenat en vista de tots els qui s'han publicat fins es dia d'avuy, considerablement aumentat ab totes sas véus d'us modern y antic que no s'troban en ningun d'ells: contenguent sas paraulas mes usuals de sa llengua catalana, valenciana y antigua llemosina: totas sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivissa, sas de ciencias, arts, oficis, professions comers, náutica, industria y agricultura; sas estrangeras adoptadas y sas de ss castella, admésas ensas conversaciones y literatura balear, a b sas respectivas definicions, acepcions, significat y correspondencia castellana.

A pesar de sa bondat de s'edició y dels grans gastos que ocasiona; y á fi de que se classe méns acomodada puga poseir un libre de tanta utilitat, es preu de cada entrega será tan sòls de 3 cuartillos de real en tota España.

PUNTS DE SUSCRIPCIO.

Palma.—A sa libreria d' en Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devant sa Diputació provincial, ahont se dirigitran sas peticions y reclamacions.

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremios. Se venden en la imprenta de este periódico á precios barattimos.

Naipes.

Se venden en la calle de Palacio número 4, desde 3 céntimos á 4 rs. juego.